



G.E.A.S., Bomberos y Cruz Roja colaboraron en las labores de limpieza. Del fondo del río se sacaron todo tipo de residuos, muchos de ellos voluminosos, como vallas y señales de tráfico.

y coordinar a los voluntarios hemos dividido el río en cinco zonas, cada una de las cuáles se encuentra bajo la responsabilidad de una de las asociaciones y entidades colaboradoras». Así pues, la primera zona comprendía la margen izquierda del río desde el Puente de los Descalzos, hasta el área recreativa de 'El Sargal', y la segunda, desde ésta, hasta Fuente del Oro. Igual división se aplicó para la margen derecha del río.

La quinta zona, abarcaba, por otra parte, la limpieza de las aguas del Júcar propiamente dichas, en su superficie y en su fondo, la-

bor que corrió a cargo de los voluntarios del Club de Piragüismo 'Las Grajas', del grupo de rescate de los Bomberos de Cuenca y del Grupo Especial de Actividades Subacuáticas de la Guardia Civil (G.E.A.S).

### Seguridad

Tanto el Ayuntamiento de Cuenca como las entidades colaboradoras han tenido muy en cuenta la 'seguridad' en esta experiencia ciudadana. Tal es así que no sólo se han tomado todas las medidas oportunas para garantizar la presencia constante de personal especializado en el rescate o en la

atención de primeros auxilios a posibles accidentados, sino también a la hora de proceder a la recogida de residuos potencialmente peligrosos. Y es que, tal y como matizaba Julio Pareja, «en el río podemos encontrar de todo y hay que saber qué hacer en cada momento». Así pues, antes de que los voluntarios comenzaran su 'jornada laboral', fueron aleccionados sobre qué tipo de residuos podían coger sin peligro, sobre aquellos con los que debían tomar precauciones extra (latas oxidadas, etc.) y, sobre aquellos para cuya recogida era necesario llamar directamente a los Servicios Municipales de Limpieza y Obras (jeringuillas, etc.). Servicios que, por otra parte, fueron los encargados de terminar la labor de los voluntarios almacenando, en contenedores para su posterior traslado a las plantas de tratamiento de residuos, las bolsas llenas de los participantes. La Jornada de Limpieza

sobre el río Júcar dejó un total de 15 de estos contenedores totalmente llenos, además de gran cantidad de residuos, llamemosles curiosos, que los G.E.A.S y el Equipo de Rescate de los Bomberos del Ayuntamiento conquense rescataron del fondo del río como señales de tráfico, vallas, cabinas telefónicas e, incluso, hasta un banco.

En este sentido, Javier Priego, concejal de Intervención Social del Ayunta-

miento conquense manifestaba que este tipo de objetos son, en su mayor parte, el resultado de actos vandálicos llevados a cabo por los jóvenes de nuestra ciudad que terminan en el fondo del Júcar con una consiguiente e importante degradación del río y de su entorno.

### Zona Infantil

Para que todos los conquenses, independientemente de su edad, pudieran disfrutar de esta jornada, el Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Cuenca, habilitó una zona especial, con medidas de seguridad extra, para los más pequeños.

Dicha zona infantil, ubicada en el espacio recreativo de 'El Sargal' acogía, también, a partir de las doce del mediodía juegos infantiles y dos talleres lúdicos que bajo la coordinación de Cruz Roja Juventud tenían el objetivo, por un lado de entretener y, por otro, de reforzar la labor informativa y sensibilizadora de la Campaña. Tal y como confirmaba Alejandra Carrasco, técnico de Cruz Roja Juventud, los talleres medioambientales se concibieron como «un antes y un des-

pués para el río». Es decir, en el primero de ellos, se pretendía mostrar la suciedad del Júcar a su paso por la ciudad (suciedad de la que somos todos responsables) a través de la composición de un 'collage' para el que se utilizaron los desper-

*Los más pequeños también pudieron participar de esta interesante jornada. Para ello se habilitó una zona específica en 'El Sargal', donde hubo juegos para todos*